

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas, Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAG. ANTICIP. DO

Número suelto CINCO cts.

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado DIEZ cts.

EPOCA 2.^a

MARTES 5 DE JUNIO DE 1906

AÑO XXII.—NÚM. 6.726

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

Ayuntamiento

La sesión de ayer

Abrióse á las siete menos cuarto de ayer tarde, bajo la presidencia del señor Hernández Sanz.

Asistieron los concejales señores Castro, Palomero, Cuesta, Gómez, Marcos Martín, Angoso, Díez, Pedraz, Esteban Polo, Noreña, Cachorro, García Tejado, Ullibarrí, Santa Cecilia, Marcos Arias, Partearroyo, Mirat, Ruiz y Millán.

Apruébase el acta de la sesión anterior.

Se procede á la tercera y definitiva votación para el nombramiento de segundo teniente alcalde, suspendiéndose la sesión por cinco minutos.

Reanudada, votan los señores concejales, haciéndose acto seguido el escrutinio.

Resultó elegido por 14 votos el señor Angoso, para desempeñar el cargo de segundo teniente alcalde.

Hubo siete papeletas en blanco. Léese un informe de la Comisión de gobierno interior respecto á la provisión de la vacante ocurrida en las oficinas municipales con motivo de la muerte del señor Bertiz, siendo aprobado.

A continuación se da cuenta de otro informe de la misma Comisión en el expediente de los hechos denunciados por un señor concejal en la sesión de 13 de Marzo último relativo á la agresiva actitud que en aquella sesión mostraron varios empleados del Ayuntamiento cuando se trató de la provisión de las plazas del resguardo de consumos por los licenciados del ejército.

El señor Marcos Arias protestó del expediente de la Comisión diciendo que con él se pretende cubrir con una capa los hechos ocurridos, pidiendo que se haga otro nuevo para depurar aquéllos y dar con el culpable.

Los señores Mirat y Angoso defienden el dictamen de la Comisión.

El señor Ullibarrí opina que debe de pasar de nuevo el informe á la Comisión.

El señor Noreña, pide que quede ocho días sobre la mesa para su estudio, oponiéndose el señor Ruiz.

El señor Marcos Martín pide que sea puesto el informe á votación.

El señor Marcos Arias, pide la lectura del expediente.

El señor Partearroyo: En vista de la diversidad de criterios, pide que se suspenda la sesión por diez minutos para que examinen el expediente los señores concejales.

Pónese á votación si se ha de leer en la sesión ó ha de quedar ocho días sobre la mesa.

Por 11 votos contra 10 se acuerda que el dictamen no quede sobre la mesa.

El señor Santa Cecilia explica el voto en contra de las minorías socialista y republicana, diciendo que es monstruoso el aprobar un expediente sin conocerlo.

Acto seguido es puesto á votación el susodicho dictamen, siendo aprobado por 14 votos contra 7.

Es aprobado un informe sobre la proposición del Alcalde para que se provea de uniforme al guardia municipal que ocupa la vacante recientemente habida por defunción del agente José García.

El secretario dió cuenta de la cantidad recaudada durante la pasada semana por derechos de consumo en los distintos felatos de esta capital, importando 11.350 pesetas.

Ruegos y preguntas
Es aprobada una proposición de los señores Millán, Gómez, Santa Cecilia y Marcos Arias, en la que se expresa al Ayuntamiento de Madrid el sentimiento de la Corporación por las víctimas de la catástrofe de la calle Mayor, de la corte.

El señor Díez propuso también que conste en acta el profundo sentimiento del Ayuntamiento por las personas muertas el pasado jueves, víctimas de la dinamita.

Es aprobada diciendo el señor Millán que las minorías republicana y socialista la aprueban porque encaja perfectamente en la suya aprobada anteriormente.

El señor Partearroyo, pronuncia energicas frases protestando de un artículo publicado en el periódico *La Verdad* y diciendo que el Ayuntamiento se sirviera aprobar una proposición suya, en la que se vea con disgusto, por parte de la Corporación, la actitud de dicho periódico para con los señores concejales.

El señor Ruiz pide sesión secreta para tratar de este asunto.

El señor Cuesta dice que hay que saber antes si el Ayuntamiento toma ó no en consideración la proposición del señor Partearroyo.

Y después de larga discusión, de votaciones nominales, de cambio de presidencia y de sendos discursos, es aprobada la proposición del señor Partearroyo por 15 votos contra seis. A continuación hacen algunos ruegos de escaso interés los señores Noreña, Arias y Santa Cecilia, levantándose acto seguido la sesión, á las ocho en punto.

DESDE MADRID

El atentado de la calle Mayor en Madrid

Aspecto del cadáver

Hemos tenido ocasión de ver en el Buen Suceso el cadáver del bárbaro autor del atentado de la calle Mayor.

Aparece vestido con blusa y pantalón azul de dril, camisa gris ceniza con rayas y alpargatas grises.

Si no fuera por las ropas ensangrentadas y por el orificio de entrada de la bala en el lado derecho del pecho entre la tercera y cuarta costilla, creyérase al pronto que no estaba muerto. Más bien parece que está durmiendo.

En su boca formóse una mueca al morir. No es representación del dolor, sino sonrisa sarcástica, comisura irónica de los labios que impone; aspecto que produce una impresión terrible, pues hace suponer que hasta en sus últimos momentos quería aparentar el criminal sus instintos sanguinarios y su horror hacia los semejantes.

Alrededor del Buen Suceso

Aunque del traslado del cadáver no se tenían más detalles que los de que hoy vendría á Madrid, á las diez de la mañana ya eran bastantes las personas que se habían reunido alrededor de la Policlínica militar con objeto de ver el cadáver de Morrals.

Parejas montadas y á pie del cuerpo de Seguridad guardaban el orden, impidiendo la entrada al local, pues han sido contadas las personas que durante la mañana han podido penetrar en el Buen Suceso.

La llave de la caja de caudales
Sabido es que para construir la bomba Mateo Morrals, compró una caja de caudales de pequeño tamaño.

Pretendió el anarquista que se le trajeran dos, una que cupiera dentro de la otra; pero al ver que no existía en dichas cajas el tamaño que él deseaba, se conformó con la que le llevaron primeramente.

La llave de la caja ha aparecido dentro de un puchero lleno de agua que había en su habitación y ha sido entregada al juzgado militar.

La autopsia

Aunque nos han asegurado que hoy no se practicaría la diligencia de autopsia en el cadáver de Morrals, el médico forense señor Alonso Martín se ha presentado en la Policlínica del Buen Suceso, cumpliendo órdenes judiciales, y es muy probable que esta noche se cumplimente la referida diligencia.

Otro detenido

Otro sujeto ha sido detenido en Jadraque y conducido á Guadalajara. Habíase dado aviso desde Madrid de la salida de un hombre joven, como de veintiseis á veintisiete años, vestido con traje gris y sombrero de paja, por sospechas de que puede tener alguna complicidad en el atentado del jueves.

El sujeto llegó en el tren á Matillas. En el trayecto arrojó el sombrero á la vía y se puso una gorra. Desde la estación de Matillas se fué á pie á Jadraque, y á la primera persona que encontró la pidió que le proporcionara dos mulas para ir á Madrid con otro sujeto que debía llegar de Barcelona.

El vecino á quien hablaba era el juez municipal, quien sospechó desde luego que el desconocido era el reclamado por la policía de Madrid, y le detuvo.

Inmediatamente se dió aviso á la guardia civil, y ésta condujo al detenido á Guadalajara.

Al formarse el atestado incurrió el desconocido en muchas contradicciones. No supo decir su nombre y apellido, y para identificar su personalidad presentó una licencia del servicio militar de 1895, que evidentemente no es suya, porque hay gran diferencia en la edad.

Los heridos

No se ha publicado aún la lista oficial de los heridos en el atentado. Algunos informes hacen pasar de ciento el número de aquéllos.

El sospechoso de Jadraque

En la madrugada última ingresó comunicado en un calabozo del gobierno civil, el sujeto detenido en Jadraque, sobre quien recaen vehementes sospechas de que pueda estar complicado en el atentado de la calle Mayor.

El detenido se ha negado á dar su nombre.

Al preguntársele cómo se llamaba, parece que contestó: —No lo se, porque no he visto la fe de bautismo.

También se afirma que este detenido tiene completamente afeitada la cabeza, que viste traje azul y gorra, y que contesta á cuantas preguntas se le hacen en términos incoherentes y descarados.

Identificación de Morrals.—El entierro.
No hay ya duda alguna de que el cadáver es el de Morrals, autor por tanto del atentado contra Sus Majestades, pues así lo demuestra un buen retrato hecho en Barcelona y recibido hoy del criminal en vida, y lo atestiguan también las personas á quienes ayer aludimos llegados de Barcelona. Una de ellas es un comerciante con quien Mateo Morrals, en representación de la casa de su padre, había tenido varios negocios.

A pesar de esto, para dar más autenticidad á la identificación del cadáver, mañana llegarán procedentes de Barcelona personas de la familia del criminal.

Aunque se guarda reserva, parece que el entierro se verificará en la madrugada del miércoles.

El premio de las 25.000 pesetas.—La subscripción para las víctimas del atentado.
Desde luego será entregado á la familia del guarda Fructuoso Vega. La cantidad no será entregada en metálico, sino en títulos de la Deuda pública, que constituya una renta segura á la familia del infortunado guarda. Para tratar de estos extremos vendrán con el ministro de la Gobernación mañana á Madrid, el alcalde de Torrejón y la viuda de Vega.

En cuanto á qué persona da la cantidad que importa el premio, ante maliciosas insinuaciones hechas por un periódico de esta mañana, he de manifestar que la idea se le ocurrió á los señores conde de Mejorada, marqués de Tovar y Romanones, y estaban dispuestos á ampliarla hasta 100.000 pesetas, progresivamente, según fueran transcurriendo días y no pareciera el criminal.

Además, en un próximo Consejo de ministros que se celebrará mañana ó pasado, se tratará de la conveniencia de centralizar las subscripciones, con objeto de hacer un reparto equitativo.

Existe por ejemplo el caso de que un teniente que con su sueldo sostenía á su madre y á una hermana que gozaron de buenisima posición en Cuba y que arruinó la guerra, y claro está que el auxilio que se le dedique no debe ser igual al de aquellas personas que gozan de fortuna ó á las que sean de condición más modesta.

La caridad está manifestándose en forma bien explícita. A raíz del suceso, don Alfonso González y el marqués del Tronco se entregaron al Gobierno cada uno 200 pesetas para las familias de las víctimas.

El Correo ha abierto una subscripción para la viuda del guarda. Todos se aprestan á hacer lo posible por remediar la desgracia, y es preciso que el reparto sea equitativo.

¿Cómo era la bomba?

Este es un detalle que aún no se ha podido aclarar. Ayer decía el Gobierno que estaba encerrada en una caja de caudales. Los técnicos lo niegan, y según el ministro de la Gobernación este extremo ya no podrá aclararse, pues se llevó el secreto consigo á la tumba el asesino.

No tiene nada de extraño—añadió—que ocurra esto, cuando aún no se ha puesto nadie de a cuerdo acerca de cómo se arrojó y explotó la bomba; pues mientras unos dicen que envuelta en un ramo de flores, persona tan respetable como el duque de Veragua, que estaba en frente de la casa en un balcón del Consejo de Estado, afirma que vio primero lanzar el ramo de flores y luego con un corto intervalo la bomba.

Investigaciones en Barcelona
La policía, orientada por el mozo de cuerda que sacó el equipaje de Mateo del Morrals de la casa de huéspedes de la Ronda de San Pedro, ha hecho importantes descubrimientos relacionados con la ruta que siguió aquél antes del atentado.

El mozo de cuerda recordaba haber llevado el equipaje de la Ronda de San Pedro á una casa de la calle de Bailén.

El mozo, acompañado por el inspector Trosols, ha ido al edificio de la Escuela Moderna, donde está la casa en cuestión, de cuyo portero no se había podido obtener ningún dato que facilitase las indagaciones de la policía. Afirmaba el portero que estaba por alquilar el piso tercero, y el mozo ha declarado que precisamente en este piso había dejado un baul, una maleta y un par de un sujeto cuyas señas coinciden con las de Morrals.

Como el piso estaba cerrado y nadie respondía, se obtuvo auto judicial y se llevó á un cerrajero, que hizo saltar la cerradura. Trosols, el inspector Ramírez y varios agentes

penetraron en el piso, hallándolo completamente desamueblado. Seguidos del mozo, registraron todas las habitaciones y abrieron una en la que hallaron el baul, la maleta de mano y una caja de madera, objetos que el mozo de cuerda reconoció como pertenecientes al señor á quien había servido, y de quien recibió, como remuneración, tres pesetas.

Abierta la caja, se encontró en ella numerosa correspondencia, retratos y postales ext: anjeras. En el baul y en la maleta había ropas con las iniciales M. M.

Una habitación contigua estaba preparada como dormitorio, con mobiliario nuevo, compuesto de cama, seis sillas y lavabo. En otro cuarto se halló una estancia abarrotada de libros, y entre ellos miles de ejemplares de folletos anarquistas y hojas abogando por la huelga general en el pasado 1.º de Mayo y por la jornada de ocho horas.

Se han encontrado también otros papeles, á los que se atribuye gran importancia.

Todo ha sido conducido en un carruaje al Juzgado de guardia, que desempeña el magistrado Catalá.

Los compañeros de hospedaje de Morrals en la casa de la Ronda de San Pedro le llamaban el Jesuita.

AGENCIA ESPAÑOLA.

Concurso de Orfeones

En el celebrado el día 2 por la noche en la plaza de Santa Cruz de Madrid, obtuvo el primer premio el laureado "Orfeón Burgalés", que estuvo á una altura incommensurable, siendo ovacionado constantemente por el numeroso público que concurrió á la audición.

Cantaron en el concurso, en lucha con el "Burgalés", los siguientes: "Orfeón de Reus", "Pontevredra", "Eco de Madrid", "San José, (de Madrid)" y "Fraternidad Castellana, (de Madrid)".

El orfeón laureado cantó después en el Centro Burgalés en obsequio de la colonia burgalesa, siendo muy agasajado.

Después ha obsequiado á los representantes en Cortes y á algunas otras personalidades burgalesas

Notas médicas

Enfermos

Se encuentra molesto para una rebelde afección á la vista el ilustrado catedrático de Medicina doctor Cuesta Martín.

También está enfermo el niño mayor del doctor G. Tejado.

Una petición justa

Entre varios estudiantes de la Facultad de Medicina ha surgido el proyecto de dirigir una instancia á los poderes públicos solicitando sea nombrado catedrático en propiedad el doctor Jaramillo, que durante tanto tiempo y tan brillantemente viene desempeñando la enseñanza de Cirugía con el carácter de profesor extraordinario, á satisfacción del Claustro y con notables resultados para sus discípulos traducidos en honrosas calificaciones para la mayoría de ellos.

La petición va formada por gran número de escolares, según nuestras noticias, y dado lo razonable de ella y la justicia que encerraría la resolución favorable, seguramente que en este sentido será inspirada la que emane del ministerio de Instrucción pública, si no se opone alguna disposición anterior.

Inspección de las escuelas

Se está procediendo por el inspector provincial de Sanidad, doctor Piniella, á un reconocimiento de los locales destinados á escuelas públicas de niños, en lo que se refieren á las condiciones higiénicas de su instalación, á la vez que se lleva á cabo la vacunación y revacunación de los niños á ellas asistentes. En esta plausible labor toma parte muy activa el joven y acreditado oculista doctor Alonso Nieto.

Las patentes de pobres

Está cubierto totalmente el número de asistencias gratuitas médico-farmacéutica que, según el Reglamento de titulares, debe expedir este Ayuntamiento en proporción á los médicos de beneficencia que forman el escalafón de Salamanca, y aunque los señores de la Comisión crean otra cosa, no pueden prolongarse estas patentes á medida de sus compromisos, so pena que tengan el propósito de crear alguna plaza para asistir á los que reciben este beneficio, con números posteriores á 1.800 que llevan expedidas y que completan el máximo de las 300 familias que cada médico puede visitar, según el Reglamento citado.

Con un escrupuloso y equitativo reparto quedaría reducido ese número á 1.200, y sería muy práctico invertir el coste de los restantes en suministrar á los necesitados toda clase de medicinas para atender convenientemente á la curación de las enfermedades que sufrieran los favorecidos, pues con la retribución

que se entrega á los farmacéuticos, cobrada siempre con retraso, no hay medio de proporcionar á los enfermos sino las muy reducidas substancias comprendidas en la farmacoepia española de hace varios años.

Algo ha hecho en el primer sentido el alcalde señor Hernández Sanz, que reducirá indudablemente el número de patentes, y bueno fuera se procurara expedir menos asistencias, pero de verdad en lo que se refiere á los medicamentos que puedan prescribirse por los facultativos de beneficencia, lo cual no sería gravoso para el Municipio y reportaría grande beneficio á los verdaderamente pobres de solemnidad.

La Casa de Socorro

Mucho tiempo hace que el digno ilustrado personal de este centro viene gestionando infructuosamente una de las habitaciones del piso bajo de la Audiencia, contigua á la sala de operaciones, con objeto de utilizarla para despacho del médico de guardia, donde cómodamente y con la necesaria independencia, esté instalado durante las horas de servicio; y si antes había obstáculos para concederla por estar ocupada para vivienda del portero de la Corporación, ahora que ningún destino se le da nos parece que el ilustrado doctor que dirige el Ayuntamiento realizaría una obra plausible disponiendo la ampliación en este sentido de la Casa de Socorro, con lo que ganaría la distribución de servicios curativos y el alojamiento de sus antiguos compañeros de cuerpo.

DOCTOR ITO.

Comisión provincial

Reunida la Comisión provincial tomaron los siguientes acuerdos: Se pasó á informe de la Comisión de Obras públicas el proyecto sobre construcción de un puente sobre el río Agueda, en el término de Villar de Ciervo.

Se dió cuenta de una Real orden del ministro de la Gobernación autorizando á la Comisión provincial para adquirir por administración varios artículos de consumos para los reclusos del correccional y cárcel de Audiencia.

La recepción definitiva de las obras de la cruja de cerramiento de la casa hospicio.

Se acordó informar favorablemente á la reposición de don Joaquín Hernández, médico de Galinduste.

Y por último se aprobaron las cuentas municipales de varios pueblos.

REMITIDO

UN RUEGO AL SEÑOR ALCALDE

Sr. D. Guillermo Hernández.

Mi respetable amigo: Usted, que al tomar posesión del cargo de alcalde regidor incluyó con preferencia en su programa el punto capitalísimo de higiene y salubridad públicas, no desatenderá el ruego humilde y que con la benevolencia del señor Director me atrevo á dirigirle desde las columnas de este diario.

Su honrosa profesión de médico, por otra parte, le llevó á hacer tales declaraciones y, firmemente, creo que cumplirlas á satisfacción; pero por si así no fuere, le de manifestarle, como un deber de conciencia, que de verificarlo ó no, puede estar pendiente la vida de muchos ciudadanos, y en especial, la de aquellos seres desamparados por la fortuna.

No desconoce usted, como tampoco el desconocemos los demás, que la fuerza de los calores es la causa eficiente para que lo mismo los alimentos sólidos como los líquidos pueden hallarse en completo estado de descomposición.

Pues bien; entre los últimos, hállese la leche, alimento de suyo nutritivo, de gran consumo en la población y que, por regla general, ha dado origen á que en más de una ocasión se hayan registrado casos de intoxicación, casos que, aunque con caracteres benignos, se registraron últimamente ayer en tres familias habitantes en la plazuela del Fuerte, las cuales fueron visitadas por el facultativo señor Rivero y cuyas tres familias habían tomado porciones de la misma mercancía.

Nada de extraño tiene que esto ocurra en sitios como el mencionado y sus adyacentes San Vicente, los Milagros, etc. etc., huérfanos de toda vigilancia, y mucho más en lo que se relaciona con la higiene y salubridad.

A las casas de los habitantes de esos hoy ya populosos barrios van á parar todas las inmundicias que en artículos alimenticios expendien los industriales avaros y sin conciencia, sin que por ello haya habido, y casi me atrevo á dudar que lo haya, quien se preocupe de poner á salvo, en el peligro que constantemente se

hallan colocadas, las vidas de tantos seres como los pueblan.

Y por si usted, mi respetable don Guillermo, hubiera de ser la persona que buscan todos aquellos vecinos y Salamanca entera, yo le ruego aunque con ello se causen perjuicios á los industriales lecheros (perjuicios que para nada deben de tenerse en cuenta ante los que han causado, causan y causarán á la población en general), que antes de que referida mercancía sea puesta á la venta pública, la lleven á analizar al Laboratorio, y después ordenar á sus subordinados los agentes municipales estrechen la vigilancia cerca de éstos como de todos los industriales, para que denuncien y ustedes castiguen, todo género de adulteraciones.

Sabe es su más afectísimo amigo y seguro servidor q. l. b. l. m.

ANTONIO CRESPO,

Obrero tipógrafo.

Junio-4-906.

SUCESOS LOCALES

Un accidente

Ayer mañana ocurrió un suceso en las afueras de San Pablo, junto á la Puerta del Río, que pudo traer fatales consecuencias y que afortunadamente no revisió los caracteres de gravedad que en un principio se creyó.

Á dicha hora caminaba guiando un carro cargado de escombros el carretero Toribio Pinto Rodríguez, habitante en la calle del Arco, número 4.

De pronto, y sin que pudiera detener á la caballería que tiraba del vehículo, cayó éste sobre uno de los pretiles allí existentes, quedando la mula colgada en éste y cogiendo por las piernas una de las ruedas al carretero, el cual pretendía desasirse del carro, que lo entretalló entre el pretil y éste.

Acudieron varios vecinos y transeúntes, auxiliando al Toribio Pinto, que después de grandes esfuerzos pudo ser extraído de entre las ruedas.

El carretero se quejaba de fuertes dolores.

Inmediatamente fué trasladado en hombros á un coche de punto y acompañado de dos individuos y de uno de nuestros redactores que desde los primeros momentos se encontró en el lugar del accidente, siendo llevado á la Casa de Socorro.

Allí fué auxiliado por el médico de guardia señor Pascua y el practicante don Simón Pérez, apreciándose las grandes contusiones y magullamiento en el muslo derecho.

Poco después fué llevado á su domicilio.

CRONICA

Sobre el atentado

Mateo Moral ó Morrals, que en cuanto atañe al autor del odioso crimen anarquista que ensangrentó las bodas reales, nada parece definitivo, ha puesto punto final á la triste odisea de su vida, disparándose un tiro en el corazón.

Moral ha probado con hechos, que se puede tener un nombre conocido en el campo anarquista; entrar en una población como Madrid, repleta de policía que, en la apariencia, dedicase especialmente en estos casos, á la vigilancia de los exaltados por ideas de destrucción y de muerte; realizar los hechos tal como los calculó su cerebro repleto de pensamientos rojos; sembrar la desolación á su paso; dejar la población teatro de sus actos trágicos, y huir tranquilamente, luego de satisfechos sus criminales propósitos, para verter todavía sangre inocente, sangre de autoridad, siquiera se contenga en las venas de un modesto guarda de campo.

El guarda jurado de la posesión *Soto de Aldeava*, Fructuoso Vega, ha sido la postrer víctima de Mateo Moral. Los seis hijos de este heroico defensor de la paz social, habrán de sumarse para la limosna pública y el recuerdo oficial. . . y así es justo que suceda—á la enorme lista de huérfanos y de viudas producidos por la horrosa tragedia del día de las bodas reales.

Es lícita esta aflicción y necesario el remedio propuesto, pero, por cima de estas consideraciones, sigue flotando en nuestro espíritu esta pregunta: ¿se puede confiar, como hasta ahora se ha hecho, la salvaguardia del orden social y de la vida de los ciudadanos á un organismo cuyas omisiones comienzan en la ciudad condal, dejando salir libremente al causante de tantas desgracias, siguen luego en Madrid, no percatándose de la presencia de tan peligroso sujeto, y perduran todavía más allá del crimen, consintiendo que pueda Mateo Moral ponerla el tremendo epilogo desarrollado entre el ventorro *Los Jiraces* y Torrejón de Ardoz?

La conducta del guarda jurado Alfonso Vega, habrá probado á los que fían el remedio de los males sociales, á procedimientos inadmisibles por injustos, que aquí, como fuera de aquí, cualquier ciudadano, por modesto que sea, es un elemento contra ellos; pero su muerte, acaecida después de tantos

BANOS DE LEDESMA
 Provincia de Salamanca
 ABIERTOS TODO EL AÑO
 Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septiembre
 SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, deflitis, cora y otras neurosis.—Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.—Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, DON CARLOS LLAURADO.

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
 La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.
 SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.
 Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.
 Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.
 Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco).

Sombrillas
Abanicos
Bastones
 ULTIMAS NOVEDADES
Prudencio Santos Benito
 Plaza Mayor, 17 y 18

LA VELOCE
 NAVEGACION ITALIANA A VAPOR
 (GENOVA)
 Servicio rápido regular mensual directo a Buenos Aires con los nuevos, veloces y elegantísimos vapores de su numerosa flota
Viaje en catorce días
 Se despacha a del puerto de Cádiz directamente para Buenos Aires, el día 17 de Junio, el nuevo y magnífico vapor de doble hélice y andar de 18 millas, ITALIA.
 Este rápido vapor hizo el viaje anterior desde Cádiz a Buenos Aires, en menos de catorce días.
 Reunen estos vapores, todos construidos en el año 1915 expresamente para esta línea, todas las excepcionales condiciones de navegación, comodidad y camarotes de lujo para familias, de preferencia y especiales de una sola litera con servicio de primer orden, luz eléctrica, cámara frigorífica, telegrafía sin hilos y cuantos adelantos se conocen hasta el día.
 Admite pasajeros de primera, segunda y tercera clase, dando un excelente y abundante cuidado, con pan fresco y vino a todas las comidas.
 Llevan estos vapores un comisario regio (encargado de inspeccionar el trato a bordo y contestar a cuanto tengan a bien consultar los pasajeros).
 Precios más baratos que desde cualquier otro puerto pues los pasajeros de tercera clase pueden hacer el viaje desde Cádiz perfectamente bien instalados y atendidos, por 205 pesetas a Buenos Aires. Los niños pagan, según la edad, un cuarto ó medio pasaje. Asistencia médica y botica gratis.
 Agente matriculado de la compañía en Salamanca, don Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, que facilita toda clase de detalles.

GAS MOTOREN-FABRIK DEUTZ
 Compañía anónima de los Legítimos Motores Otto
 Unica casa constructora de los **LEGITIMOS MOTORES OTTO**
 Esta casa es la más antigua y mayor del mundo dedicada exclusivamente a la construcción de motores y aparatos de gas.
GAS POBRE la fuerza motriz más económica y mas sencilla de la actualidad.
 Madrid Galdo 2

COMPANIAS HAMBURGUESAS
 Vapores correos directos a Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.
 Línea de la Plata (viaje de ida).—Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Vigo el 17 de Junio el hermoso vapor correo ENTRE RIOS.
 Línea de Cuba y Méjico.—Para la Habana, Veracruz y Tampico saldrá del puerto de Vigo el 5 de Junio el vapor correo ALBINGIA.
 Este vapor como el ALEMANIA hará la travesía en once días.
 Admiten pasajeros de primera y tercera clase.
 Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros españoles para atender a los pasajeros de tercera clase, los que tienen un trato inmejorable, excelente servicio de mesa, comidas a la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratis.
 Desde Agosto comenzará el servicio extra rápido a Buenos Aires con los nuevos vapores de 12.000 toneladas y 8.000 caballos. Harán el viaje en 13 ó 14 días.
 Para informes dirigirse al agente general en Vigo, ENRIQUE MULLER, VICTORIA, 44.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15
MANUEL CARDENAS.—Sillero y Guarnicionero
SALAMANCA
 Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cajas para colegio, portapiques y portamantas.—Baños mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y menderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alpargatas, botinas, y en estezudo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.
Calzado de goma marca BOSTON
 Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.
 Chanclos para caballero, a 675 pesetas.
 Chanclos para señora, a 550 pesetas.
 Chanclos para niño, a 475 pesetas.
 Es el chanclo más elegante y duradero.
 Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.
 Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.
 Calle de San Pablo, num. 15

CERTIFICADO
 La Fuente de San Esteban 21 Febrero 1906
 Sres. de la Gasmotoren-Fabrik Deutz.
 MADRID—Calle de Galdo, 2.
 Muy Sres. míos: Después de un largo silencio interrumpo éste para manifestarles que el motor marcha a satisfacción y que la alimentación la sigo haciendo con la antecrita de la que les mandé muestra, y carbón vegetal de encina, y tanto con uno como con otro me da resultado, ya mezolados, ya cada uno de por sí.
 Por varias veces he visto anunciada en el periódico EL ADELANTO, la casa de ustedes con la máquina de gas pobre, y para mayor satisfacción, pueden ustedes añadir, si en ello no tienen inconveniente, que como ejemplar en la provincia, trabajando hace medio año, pueden verle en esta su casa, que para mí servirá también de gran satisfacción, pues vengo observando que, apesar de ser los motores ingleses los más arraigados en la provincia, sus dueños no están muy satisfechos.
 Sin más, queda suyo afectísimo seguro servidor, q. b. s. m.,
 José Alvarez (A. Melión Alvarez é Hijo).
 «La Filárica» Fábrica de harinas y Almacén de maderas.

LA VASCONIA
 Sociedad de seguros contra incendios a prima fija
 Domiciliada en Pamplona (NAVARRA)
 Capital social: 5 millones DE PESETAS
 Delegado en esta provincia: D. RICARDO GRACIA ORESPO
 Oficina: Alcazar de Toro (Avenida de Vigo), 2, pral. Izquier.
 Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes.

PETROLEO
 El mejor microbicida conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descubierta por el Doctor Sabouraud. Cura la CALVICIE, la TINA, la PELUDA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.
PARA EL PELO
 De venta en el comercio de Prudencio Santos Benito
PLAZA MAYOR
 Se vende papel para envolver en la imprenta de Núñez, en Peñaranda de Bracamonte.

MOTORES DINAMOS
 para corriente continua y alterna de Bohmann's Elektrozitatwerk, Leipzig Material de primera clase.
 De estos están ya instalados en Salamanca
 REPRESENTANTE GENERAL
RICHARD GANS, MADRID
 PRINCESA, 65

Se arriendan en el Cerro pastos para 80 ó 100 reses vacunas, con abundantes aguas, hasta el 30 de Septiembre próximo. Para tratar, dirigirse al alcalde de dicho pueblo don Francisco Martín. 8-7

ATENEO SALMANTINO
 Colegio de niños DE D. MANUEL DURAN
 Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas a cargo de los distinguidos profesores don Doctro Bermejo y don Marcos Ceáador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.
 Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.
 Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

Gran Comercio del "Precio Fijo," DE **Sebastián Rodríguez y Compañía**
 PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA
 Avisamos a nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo, de tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; cútiles, satines, oéfirros, batistas, armures, quincalla, bisutería, parguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de caza, artículos de viaje; especialidad en lutos.
 NOTA En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.
CAMISERIA Y SASTRERIA
 Trajes a la medida desde 30 pesetas en adelante

Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban
 Si quieren comer bien y económico en la Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban, a cargo de José Martínez, como también tiene un buen servicio para banquetes y bodas fuera de la localidad, a precios convencionales.
 Se sirven viandas para excursiones de caza.

Elixir Estomacal
 de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

treñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago; úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CU (A) porque aumenta el apetito, a jilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.
 De venta: SERRANO, 30, farmacia, Madrid; y principales de Europa y América.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, lepra, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, Ledo. R. farmacia del...

Consejos de higiene popular

Si os vacunais y revacunais, desaparecerá la viruela como en los países donde todo el mundo se vacuna... La vacuna no produce la viruela...

Los Ayuntamientos

No puede determinarse con exactitud el régimen de gobierno que observarían los pequeños estados ó pueblos que ocupaban el territorio de la península ibérica...

laron establecido y se consagraron á su propia constitución sin crear lo demás... Tal vez luego los mismos godos aceptarían nuestro régimen municipal...

Claramente se ve que España llevó á las demás naciones la delantera en este punto, ocupándose á la sazón en perfeccionar lo que otras se dedicaban á instruir...

Concejo y fiscalizase sus cuentas, medida provechosa, cuya importancia se reconoce aún hoy día...

Santos de la Cruz Sánchez. Siete Iglesias, Junio, 1906.

BIBLIOGRAFIA

Nada hay tan instructivo, ameno, curioso é interesante cual el grandioso Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española...

En cuanto á la colaboración, bueno es advertir que en él colaboran notables literatos, y que muchos de los artículos que insertan en la obra...

Para más detalles, dirigirse á Don Pedro García.—Madera 12.—Madrid.—Apartado de Correos, 259.

Se ha publicado el segundo libro de la colección de Autores célebres, inaugurada el mes anterior con la monografía de Espronceda...

Se vende una casa en el pueblo de Alameda, con corral y pozo, situada en la calle del Medio...

Se arriendan cuarenta cochinos de espigadero en la dehesa de Mozarbitos, para andar con los dueños...

El Sport hípico

Establecimiento de caballos á pupilo Afueras del Carmen, núm. 2. Hospedaje, limpieza, herrado y asistencia facultativa...

Pozos artesianos para riegos y abastecimientos de población, única casa en España que se dedica exclusivamente á estos trabajos...

JABON DE SALES de La Toja

Cura y evita las afecciones de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como jabón de tocador.

De venta en las principales farmacias, droguerías y perumerías. En Salamanca: droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez...

Se vende una vaca lechera, raza Holandesa, en buenas condiciones. Para tratar de la venta, con Esteban Valiente, Varillas, 1.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

Tratamiento de las hernias de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de invención...

¿Curan las hernias en los adultos? Curación de una persona de 56 años. Granada 2 de Marzo de 1906.

Sr. D. Jerónimo Farré Gamell. Muy señor mío: Le dirijo la presente para decirle que, gracias al aparato que me hizo en Diciembre de 1904...

Solo conviene recordarle que no construimos aparato alguno sin examinar antes la hernia, puesto que su construcción y mecanismos han de depender de las condiciones anatómicas de ella...

Se vende un magnífico piano extranjero, marca «R. Bord, París». Para enterarse Santa Clara, 24, Zamora.

Consultorio veterinario

dirigido por el profesor don Francisco Castillo, exinspector de Sanidad del Ministerio de Fomento. Asistencia facultativa á toda clase de animales domésticos.

Se desea vender un gran coche familiar que sirve también para jardinería, un trozo de guarniciones inglesas negras, una silla de montar y varios aperos de cochero...

Banco Hipotecario Español. Préstamos hipotecarios, amortizables á largo plazo, de 5 á 20 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés: 4'25 por ciento anual.

ESTÓMAGO X HIGADO X RIÑONES. AGUA DE VILAJUICA. BICARBONATADA SODICA-LITICA. La más rica en litina. Recomendada por los más eminentes médicos é insustituible en la diabetes, mal de piedra, reumatismo, debilidad, agotamiento, afecciones del aparato digestivo y respiratorio...

No habrá débiles usando el antianémico GRAN GUINART, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. Pídanse en todas las farmacias. Depósito central, Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE CALZADILLA DEL CAMPO (SALAMANCA). Clasificadas de sulfuradas-sódicas, las del B. mineral, y de sulfuradas-sódicas-bicarbonatadas con gran cantidad de azúcares de la m. laviosa FUENTE DEL ESTÓMAGO. Temporada oficial de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

Cura primaveral DE LA SANGRE. Ferro-Quina Bisleri. Reconstituyente poderoso, Tónico eficaz, Aperitivo higiénico. Es un tónico impidido por estar preparado directamente con la Quercetina Salada...

EL ADELANTO. Diario de la mañana. Esqueles, gacetas, anuncios y comunicados, en la administración Ramos del Manzano, 42. En la imprenta de este periódico, montada con todos los progresos modernos y movida por la electricidad, se hacen TODA CLASE DE IMPRESOS SUCURSAL Librería de Núñez, Rúa, 25

The Pacific Steam NAVIGATION COMPANY. Compañía de navegación á vapor AL PACÍFICO. Servicio postal entre Liverpool y Valparaíso. Vapores correaos ingleses. Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Mollendo, Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

tracciones; pero no lo que se llama distracciones mundanas, como las fiestas, los bailes, los espectáculos... Me refiero á una ocupación agradable cualquiera que influya en el curso de sus ideas.

se había propuesto emprender, y para lo que se proponía conseguir. La marcha estaba perfectamente indicada. Era necesario ofrecer á René la casa. Era necesario que Teresa le tomase cariño.

René, muy contento, volvió á coger su globo y se alejó con su padre. Teresa se ahogaba. Al cabo de algunos segundos, vencida por una emoción poderosa, estalló en sollozos.

—Acepto en nombre de mi hija, señor— se apresuró á decir Eugenia.—y doy á usted las gracias con toda mi alma en su nombre y en el mío. —Cuide usted, señora, yo se lo ruego, de que la señorita Daumont aproveche el ofrecimiento que acabo de hacerle.

ENSEÑANZA LIBRE

Los sobresalientes

En la Universidad

Facultad de Letras

Lógica fundamental.—Don Alejandro Cigonda y Ferrer, de honor; don Julián García y Sanz, don Benigno Santisteban, don Cristóbal Caballero y Rubio y don Francisco Gaztun y Oneto.

Historia de España.—José María Lamamié de Clairac. Historia Universal.—Don Enrique Escudero Villapecelin.

Facultad de Derecho

Derecho Romano.—Don José Casado García y don Manuel Arechavala y Gastanga.

NOTICIAS

A las diez de esta mañana darán principio, en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de ingreso, y a la misma hora los de música para los alumnos no oficiales del primero y segundo curso del grado superior.

Acompañado de su distinguida familia ha salido para Vitigudino nuestro querido amigo don Timoteo Muñoz Orea.

De El Castellano.—Se nos asegura que el joven concejal de nuestro Ayuntamiento, don Rafael Cuesta, piensa citar a acto de conciliación al director del semanario socialista La Verdad por las frases a juicio de aquél injuriosas, que el citado periódico ha publicado en su número ayer.

Esta mañana ha llegado a Salamanca procedente de la corte nuestro distinguido amigo don Manuel de Aldana, padre del administrador de la "Agencia Española," don Santos de Aldana.

Ha regresado de Madrid el distinguido joven don Luis Benítez, hijo del teniente coronel señor Benítez.

Nuestro colega El Castellano ha variado desde ayer la hora de publicación, convirtiéndose en periódico de la tarde.

Han permanecido en Madrid una temporada nuestro particular amigo don Agustín del Castillo y su distinguida señora doña Arsenia Juanes, de Peñaranda.

En Peñaranda ha contraído matrimonio don Benito Dávila, con la bella señorita Carmen Montero.

Apadrinaron a los contrayentes el rico propietario de Flores, de Avila don Jacobo Dávila y la distinguida señora doña Lucía Montero.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

del doctor don Luis Alonso Nieto, Plaza de la Libertad, núm. 10.—Consulta diaria.

APROVECHAR LA OCASION.—Se ofrece tenedor de libros y de grandes referencias, para almacén, comercio, alguna administración, ó casa particular. Informarán en esta imprenta.

AMÁ DE CRIA.—Se necesita para casa de don Alejandro Herrera, San Pablo, 44.

ARRENDAMIENTO.—Se hace de una yugada de tierra en término de Calzada de Valduciel. Para tratar en casa de don José Sánchez Gallego, plaza de San Julián, 16.

¡NOVEDAD DEL DIA!

¡Gran aceptación! Bizcocho de Viena, Torta Sevillana, á cinco céntimos en todos los despachos de la Tahona Bretón.

En preparación, para el día 4. Mantecado Sevillano, Manchego, America y Polvoron, también á cinco céntimos pieza.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

Primera serie

MADRID 5 (3'30 m.)

Baile regio

Madrid 5.—En el suntuoso palacio de los duques de Fernán-Núñez celebróse anoche un brillante baile, en el que estuvieron los reyes don Alfonso y su augusta esposa.

La elegante morada de los duques presentaba un aspecto deslumbrador, estando adornada con profusión de aromosas plantas tropicales é infinidad de luces, haciéndose un verdadero derroche de bombillas eléctricas, las que al mismo tiempo formaban caprichosos dibujos.

En el salón de baile se lucían también riquísimos tapices. El palacio entero hallábase convertido en un jardín. La concurrencia fué muy numerosa y distinguida.

Los Reyes bailaron el rigodón de honor, terminando la fiesta cerca de la una de esta madrugada.

En el trayecto que media desde el palacio de los duques de Fernán-Núñez al Real, se notó numerosa fuerza, estando vigiladísimo por parejas de la guardia civil de a pie y de á caballo, guardias de seguridad á pie y á caballo también, y agentes de policía secreta.

Los Reyes cambiaron de itinerario marchando por la calle de Alcalá en vez de ir por la Carrera de San Jerónimo como estaba anunciado.

Don Alfonso y su augusta esposa salieron muy satisfechos del baile celebrado en su honor por los distinguidos aristócratas.

La política

Madrid 5.—Conforme van pasando los festejos reales y disminuye el interés por el suceso de la calle Mayor, aumenta considerablemente la expectación de la gente por conocer los acontecimientos que en la vida política se avicinan.

Por todas partes, en todos los círculos políticos, y en los centros oficiales no se habla de otra cosa, deseando todos que se celebren los Consejos anunciados para el viernes y sábado próximos, y en los que la crisis será planteada en los mismos términos que se concilian antes de celebrarse la boda regia.

Un crimen

Madrid 5.—Telegramas recibidos de Avila dicen que en el pueblo de Barranco una criada, sacando agua de un pozo, notó que en él había un cuerpo extraño, dando cuenta de ello á las autoridades.

Personadas éstas en el lugar del hallazgo, hicieron los oportunos trabajos, extrayendo del pozo el cadáver de Anacleto Fernández, el cual tenía atadas las manos y los pies.

El Juzgado instruye las correspondientes diligencias para depurar los hechos.

Mejoría

Madrid 5.—El exministro don Tomás Castellano se hallaba á última hora bastante mejorado dentro de la gravedad que sufre.

Cortejo fúnebre

Madrid 5.—En el tren co-

DESPUES DEL ATENTADO

Últimas noticias.—El cadáver del guarda.—El entierro.—Los objetos del anarquista.—Declaración.—Prisiones.—Un amigo de Morral.—El entierro.

Madrid 5.—A Loeches llegó ayer, por la carretera de Torrejón, el cadáver del guarda jurado Fructuoso Vega, asesinado por el anarquista Morral.

Fue recibido por el Ayuntamiento en pleno, conduciéndole después á la iglesia, donde se cantó un responso.

La caja estuvo descubierta en el umbral de la iglesia. El pueblo todo de Loeches, de donde Vega era natural, está emocionadísimo.

Por la tarde fué enterrado en el cementerio de Loeches el cadáver de Fructuoso Vega. La caja mortuoria iba materialmente llena de coronas fúnebres.

Detrás del feretro marchaba todo el pueblo. Han sido enviados á Madrid el revólver que usaba el anarquista, el reloj, tres pañuelos y un pedazo de queso que se le encontró en el bolsillo.

En Barcelona ha prestado declaración el director de la Escuela Moderna.

Parece que su declaración nada tiene de interesante. A última hora ha sido detenido y llevado á la cárcel el anarquista Ferrer.

Conducido por la guardia civil ha llegado á Barcelona de Sabadell un sujeto de oficio ladrillero y apellidado Miguel, que era íntimo amigo de Morral.

Se sabe que comieron juntos hace pocos días en un restaurant que hay en la plaza de Cataluña, en Barcelona.

Miguel, á quien se procesó cuando el atentado de la calle de Los Cambios, fué desterrado por esta causa, regresando más tarde á España cuando se le indultó.

Todavía no se ha podido averiguar nada acerca del día en que se celebrará el entierro.

Según parece, las autoridades tratan de evitar que se sepa cuándo será enterrado el anarquista Morral.

Contra los anarquistas

Madrid 5.—Se asegura que Italia propondrá una conferencia internacional contra el anarquismo, siempre que se adhieran todas las naciones.

Mensaje de simpatía

Madrid 5.—Según noticias de San Petersburgo se sabe que la Duma en su última sesión declaró la gran simpatía que le merecen los reyes de España don Alfonso y doña Victoria.

Mejoría

Madrid 5.—El exministro don Tomás Castellano se hallaba á última hora bastante mejorado dentro de la gravedad que sufre.

Cortejo fúnebre

Madrid 5.—En el tren co-

rrero de Andalucía salió anoche con dirección á Córdoba el cadáver de la duquesa de Almodóvar.

Consejo de ministros

Madrid 5.—Esta tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia del Consejo, con objeto de organizar el reparto de las subcripciones entre las familias de las víctimas.

Estas serán depositadas según la posición social de cada familia.

Concurso de orfeones

Madrid 5.—Ayer tarde se celebró en la Plaza de Toros de esta corte el concurso nacional de orfeones, asistiendo los subvencionados y los particulares.

La plaza estuvo llena de público.

La fiesta resultó animadísima, y los orfeonistas fueron objeto de constantes ovaciones.

Desaparición de un catedrático

Madrid 5.—Continúa sin saberse nada acerca del paradero del doctor don Fernando Briera, catedrático de la Facultad de Letras y profesor que ha sido de don Alfonso XIII.

Se teme que le haya ocurrido alguna desgracia, pues tiene perturbadas sus facultades mentales.

Segunda serie

MADRID 5 (5 m.)

EL AUTOR DEL ATENTADO

Hallazgo de la ropa de Mateo Morral

Madrid 5.—Un muchacho de esta Corte que habita en el barrio de la Guindalera ha encontrado la ropa que en Madrid usó el anarquista Mateo Morral.

El mozo halló en un sembrado llamado Relamor, sito en el término de la ciudad lineal.

Poco después el muchacho se presentó con la ropa ante el Gobernador civil señor Ruiz Jiménez, acompañado de sus padres.

El muchacho declaró la hora y el sitio donde encontró la ropa de Mateo Morral.

Esta se hallaba metida en un saco de viaje, que era el mismo que Morral llevó á las fondas donde se hospedó.

El saco tiene un rótulo de la fábrica azucarera de Nuestra Señora de las Mercedes de Barcelona.

Dentro de él había: una americana y un chaleco color café, un pantalón de invierno color gris listado, unos calcetines con las iniciales arrancadas, una camisa de céfiro color rosa con dibujos sin iniciales también, cinco pañuelos de jaretón, uno manchado de sangre y unas botas color avellana.

El sombrero no estaba dentro del saco, ignorándose su paradero.

El gobernador señor Ruiz Jiménez, remitió al Juzgado estas ropas, siendo llevado á este Centro el hospedero de la calle Mayor, que reconoció las prendas de Morral como de la pertenencia de éste.

Las diligencias

Madrid 5.—Anoche, á las ocho, terminó el Juzgado de instruir las diligencias del atentado anarquista.

Hoy ha sido conducido á la

cárcel el detenido en Jadraque.

Créesele loco, pues al ser detenido dijo á los guardias que le conducían preso, que era pariente de la familia real española.

RIVERA.

La medicación fórmica aumenta la fuerza muscular en proporciones considerables, hasta el punto de quintuplicarla, según recientes experiencias del profesor Huchard. Todas las indicaciones terapéuticas derivadas de esta enérgica acción toni-muscular del ácido fórmico, se llenan eficazmente con el Jarabe polifórmico Llorente á base de formiatos químicamente puros, empleado en la neurastenia, debilidad muscular y nerviosa, impotencia, anemia, debilidad senil, etc. Precio del frasco, 3'50 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 86. En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

¡¡GRAN ALMONEDA!!—La establecida en la calle Juan del Rey ofrece al público un importante surtido en toda clase de muebles, especialmente en cómodas, aparadores, armarios de luna y roperos, entredoses, mesas de noche, de comedor y despacho, camillas, sillas de paja de despacho y de tapicería, camas, colchones y otros muchos artículos. Todo á precios muy económicos. Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usadas. No confundirse: Juan del Rey, 5, frente á los Andaluces.

LA UNION SALMANTINA Sociedad Anónima Electricista. Por renuncia del que hasta ahora ha venido encargado de la contabilidad, de citada sociedad, se anuncia á oposición la vacante de referida plaza, con el haber de mil quinientas pesetas anuales.

El plazo para la admisión de solicitudes, espirará el día 5 del mes de Junio, y los ejercicios de oposición, comenzarán el día 7 del propio mes, en las oficinas de la sociedad (Plaza de Monterrey) desde las nueve de la mañana á una de la tarde, y desde las cuatro de la misma á ocho de la noche.

ANUNCIO.—Se vende la dehesa de Vilaviejo de Arriba y Abajo. Dice término redondo consta de labor, pastos y monte, con magnífica casa y habitaciones independientes para el rentero y montañés; en el piso principal para el dueño. Tiene capilla y habitaciones sobradas para el rentero, corrales, paneras, comedores, etc., con su magnífica huerta con más de 500 árboles frutales y provista de dos norias. Para tratar del precio y condiciones entenderse con su dueño, en Alba de Tormes, don Luis López Laporta.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA Cayo Abarca y Eusebio Camazón (oculistas). Espoz y Mina, 8.—Salamanca. Horas de consulta.—Mañana: de once á una.—Tarde: de tres á cinco.

SE VENDE.—Una casa de planta baja y nueva construcción en el camino de la Estación del ferrocarril. Informará Ignacio Escudero, albani, en la calle de Gabriel y Galán.

CANAS.—Se garantiza el que, sin manchar absolutamente nada, nadie ha de conocer que estén teñidas usando el Aceite vegetal mexicano perfumado. Su uso es con las manos, como cualquier aceite de cocodrilo. Depósito exclusivo en Salamanca: Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, 17 y 18.

Jarabe ioduro de hierro inalterable Llorente.—Fórmula especial. Anemia, raquitismo, escrófulas, flujo blanco, menstruaciones difíciles, sífilis constitucional y siempre que sea necesario un poderoso reconstituyente. Precio del frasco: 3 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 86. En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

hechos inexplicables y tantos abandonos sin justificación, les habrá demostrado igualmente que no tienen contra sus criminales contabulaciones y sus siniestros propósitos, aquel celo salvador ni aquella vigilancia exquisita, que basten á hacerlos fracasar. Mateo Moral ha laborado por sus ideales de muerte con una libertad que pone espanto y produce reflexiones muy amargas en todo espíritu amante de la paz universal y de la vida de los ciudadanos.

Mercados

(De nuestros corresponsales)

Peñaranda 3.—En el último mercado celebrado en esta villa rigieron los siguientes precios.

- Trigo, á 38 reales fanega. Centeno, á 24. Algarrobas, á 24. Cebada, á 21. Garbanos, de 80 á 160. Alubias, de 80 á 120. Piñones, á 36. Patatas, á 4 la arroba. Vino, á 22 el cántaro. Naranjas, (el 100) á 16. Limones, á 36.

Cantalapiedra 3.

—He aquí los precios de nuestro último mercado:

- Trigo, á 38 reales las 94 libras. Centeno, á 26 la fanega. Cebada, á 22. Algarrobas, á 24. Garbanos, de 130 á 180. Harina de primera, á 17 reales arroba; de segunda, á 16 y de tercera, á 15. Han entrado 250 fanegas de trigo, 310 de cebada y 60 de garbanos.

Medina del Campo 3.

—En el mercado de hoy entraron 800 fanegas que se vendieron á 38'50 reales las 94 libras.

Tendencia, sostenida. Tiempo, de calor.

Valladolid 3.

—En los almacenes del Canal han entrado 100 fanegas de trigo, á 42 rea es una.

En los del Arco de Ladrillo la entrada de trigo fué de 60 fanegas, á 40 reales una.

Tendencia firme. Lomo, á 10'50 kilo; maza, á 10'50. Cordero, á 6, 7 y 8 reales kilo.

Rioseco 1.º

—Hoy entraron 200 fanegas de trigo.

Se cotizó al detall á 38 y 39 reales las 94 libras.

Tendencia, firme. Tiempo, bueno.

Ávila 3.

—La entrada de hoy ha sido de 200 fanegas, pagándose á 38 reales las 94 libras.

Tendencia, foja. Regular animación. Tiempo, caluroso. Los campos, buenos.

La romería de «La Peña»

Toros y una cogida

Ayer se celebró en la vecina ermita de la virgen de La Peña, la tradicional romería.

Apesar de que la tarde anunciaba tormenta fueron muchas las personas que de Salamanca y pueblos inmediatos, se trasladaron á La Peña, pasando allí el día.

Por la tarde se celebró una capea de novillos en la que hubo suertes para todos los gustos y revolcones formidables.

Un lidiador llamado Victoriano Fernández Celador (a) Vilón, de oficio carpintero, habitante en la plazuela del Puente de esta ciudad, fué cogido y volteado aparatosamente por un novillo, resultando con la fractura de los huesos cúbico y radio derechos.

En un coche se le trasladó á la Casa de Socorro siendo curado por el médico de guardia señor Pascua, el doctor Peláez y el practicante señor Pérez.

El estado del herido es de cuidado.

Teresa tomó el ramo con una mano algo temblorosa, y no pudo negar á René el pago que había pedido. Apoyó sus pálidos labios sobre la frente del niño y éste se arrojó á sus brazos y la estrechó á su vez impetuosamente. La joven sintió que su corazón se desbordaba y al mismo tiempo una lágrima se desprendió de sus largas pestañas y se deslizó por sus mejillas. Se apresuró á llevar la mano á su rostro y á enjugar aquella lágrima. Eugenia, que la vigilaba, distrajo la atención del señor de Lorbae, atrayendo hacia ella al niño y abrazándolo con efusión. Cuando el ramo está marchito, señorita —dijo el pequeño á Teresa— le traeré otro. —Para eso esperarás, según creo, que la señora Daumont te permita que vayas á su casa —dijo el doctor conriéndose. —¡Ah! señor, ese es un permiso dado de antemano —contestó Eugenia; —este querido niño nos proporcionará un gran placer viniendo á vernos y le invito á que lo haga con frecuencia.

—Ya lo oyes, papá—gritó René triunfante. —Ya lo oigo, y comprendo que la señora es muy buena para tí. Aprovecha tu galante invitación y así podrás conducir á la señorita Teresa á la biblioteca para que ella elija los libros que más le gusten. —Y que hay muchos y algunos muy bonitos —replicó el hijo del doctor. Los Cuentos de Perrault, las Veladas del castillo, el Robinson Suizo. ¡Oh! yo los conozco todos. —Está bien, charlatán; la señorita elegirá. Por lo pronto, vámonos, que se aproxima la hora de comer. El señor de Lorbae saludó á la madre y á la hija. René tendió su manita á Teresa. —Seremos muy buenos amigos, ¿no es verdad, señorita? —le preguntó él. —Si supiera usted cuánto lo quiero, ya le desvelaría. Una pálida sonrisa acudió á los labios de la joven. —¡Oh! sí, seremos buenos amigos —murmuró ella apretando con cariño la manita del pequeño.

Según ella, todos los medios son buenos si con ellos se consigue el fin. Engañar á un hombre honrado, ocultándole el pasado, le parecía la cosa más natural y más legítima del mundo. —A la mañana siguiente René se acordaba de todo lo que le había dicho su padre. Cuando terminó los deberes que tenía impuestos para aquellas horas del día, bajo la maternal dirección de su vieja aya, corrió al pabellón, y haciendo una vocina con sus dos manitas unidas, gritó debajo de las ventanas: —Señoras, soy yo, René. ¿Puedo entrar? Teresa fué la que contestó abriendo la puerta. —Entrad querido chiquitín, y sed bien venido. René saltó á su cuello. —Ya la joven no experimentaba la turbación profunda, la emoción penosa que había experimentado la víspera. Pudo estrecharlo en sus brazos, sin que el recuerdo de su pequeña Paulina, perdida para siempre, viniese á destrozar su corazón.

to de los dedos que opriman su pulso, Teresa sufrió un temblor convulsivo. —Está helada —exclamó el señor de Lorbae. —¿Está usted así con mucha frecuencia, señorita? —Estoy así siempre. —Los latidos de su pulso son muy rápidos y muy irregulares. —¿Y qué deduce usted de eso, doctor? —preguntó Eugenia. —Deduzco que el fastidio entra por mucho en la enfermedad de vuestra hija. ¿No le gusta el campo, señorita Teresa? —¡Oh, me gusta mucho, señor! —¿Qué edad tiene usted? —Poco más de diecinueve años. —Es la época de la vida en que las fuerzas están en toda la plenitud de su eficiente desarrollo. La dolencia que sufre usted es esencialmente pasajera. Basta veros para estar cierto de que el fondo de vuestra constitución es excelente y vigoroso. La recomiendo el ejercicio, mucho ejercicio. Si pudiésemos llegar á la fatiga del cuerpo, esto sería mucho mejor y más conveniente. Necesita usted día-

to de los dedos que opriman su pulso, Teresa sufrió un temblor convulsivo. —Está helada —exclamó el señor de Lorbae. —¿Está usted así con mucha frecuencia, señorita? —Estoy así siempre. —Los latidos de su pulso son muy rápidos y muy irregulares. —¿Y qué deduce usted de eso, doctor? —preguntó Eugenia. —Deduzco que el fastidio entra por mucho en la enfermedad de vuestra hija. ¿No le gusta el campo, señorita Teresa? —¡Oh, me gusta mucho, señor! —¿Qué edad tiene usted? —Poco más de diecinueve años. —Es la época de la vida en que las fuerzas están en toda la plenitud de su eficiente desarrollo. La dolencia que sufre usted es esencialmente pasajera. Basta veros para estar cierto de que el fondo de vuestra constitución es excelente y vigoroso. La recomiendo el ejercicio, mucho ejercicio. Si pudiésemos llegar á la fatiga del cuerpo, esto sería mucho mejor y más conveniente. Necesita usted día-

to de los dedos que opriman su pulso, Teresa sufrió un temblor convulsivo. —Está helada —exclamó el señor de Lorbae. —¿Está usted así con mucha frecuencia, señorita? —Estoy así siempre. —Los latidos de su pulso son muy rápidos y muy irregulares. —¿Y qué deduce usted de eso, doctor? —preguntó Eugenia. —Deduzco que el fastidio entra por mucho en la enfermedad de vuestra hija. ¿No le gusta el campo, señorita Teresa? —¡Oh, me gusta mucho, señor! —¿Qué edad tiene usted? —Poco más de diecinueve años. —Es la época de la vida en que las fuerzas están en toda la plenitud de su eficiente desarrollo. La dolencia que sufre usted es esencialmente pasajera. Basta veros para estar cierto de que el fondo de vuestra constitución es excelente y vigoroso. La recomiendo el ejercicio, mucho ejercicio. Si pudiésemos llegar á la fatiga del cuerpo, esto sería mucho mejor y más conveniente. Necesita usted día-